
2 l'Unità OGGI 
GIOVEDÌ 

2 GIUGNO 1983 

Milano, come si guarda allo scontro nelle grandi fabbriche 

Tra gli operai in lotta 
«Non fanno il contratto perché 

vogliono decidere tutto loro» 
Quando i lavoratori metalmeccanici erano i primi a firmare l'accordo - Il pretesto di quei cinque minuti 
in meno di orario - «La ripresa sindacale c'è, la si vede nella mobilitazione che è in atto in questi giorni» 

MILANO — Una volta erano 
1 primi, adesso li vogliono la
sciare per ultimi 81 tratta, 
naturalmente, del metal
meccanici, la categoria ope
rala per eccellenza. Il loro 
era 11 «contratto del contrat
ti», firmato quello seguivano 
tutti gli altri Oggi no, si vuo
le tenerli al palo L'altro gior
no hanno concluso 1150 mila 
lavoratori grafici ed editoria
li, portando a quasi 8 milioni 
il numero di lavoratori che 
hanno rinnovato il contrat
to Ne restano ancora 3 mi
lioni e mezzo tessili, edili 
ma, soprattutto, metalmec
canici Tutti dipendenti dell' 
Industria privata. È una si
tuazione nuova e, per certi 
versi, paradossale Come 
reagisce, ad essa, la più forte 
e combattiva categoria ope
rala? E soprattutto, come si 
attrezza per vincere la pro
pria battaglia? Ne abbiamo 
{tarlato con operai e sindaca
tati della «rossa* Sesto San 

Giovanni e della «bianca» 
Brlanza. 

Intanto 11 motivo reale del 
contendere Dicono gli indu
striali (he la questione di 
fondo è quella dell'orarlo (40 
ore all'anno in meno, come 
previsto peraltro dall'accor
do del 22 gennaio, da appli
care gradualmente e con 
modalità da definirsi settore 
per settore) Su questo non 
transigono, e lasciano inten
dere di essere disposti a mo
netizzare questa richiesta 
piuttosto che cedere su una 
questione di principio «Soldi 
si — ha dichiarato l'altro 

giorno Annlbaldl, responsa-
lle FIAT per le relailonl In

dustriali — ma di riduzione 
dell'orarlo non se ne parla 
nemmeno!!. Parole chiare, 
solo ohe vogliono dire quale 
cosa di diverso da quello che 
sembra Non la rigorosa di
fesa di una questione di prin
cipio che non esiste e non 
può nemmeno esistere in 
questi termini (se no, perché 
avrebbero firmato gli altri 
Industriali?), ma l'Intenzione 
di colpire al cuore U potere 
contrattuale del sindacato 

Dice DI Bernardo del 
C d P dell'Autoblanchl di 
Desio «Prima pareva-che lo 
scoglio fosse 1) calcolo del de
cimali della contingenza, a-
desso salta fuori l'orarlo La 
gente ormai non $1 ricorda 
nemmeno più la piattaforma 
contrattuale di partenza, ma 
ha capito una cosa, che qui si 
vuol rimettere in discussione 
tutto quanto L'intero siste
ma di relazioni Industriali 
costruito In questi anni Ecco 
perone la lotta è esplosa così 
forte in questi giorni, ed è de
stinata a continuare. Ma co
me, per cinque minuti di la
voro al giorno In meno ed al 
posto del soldi «con cui recu
perare 1 vuoti del potere di 
acquisto»? La domanda, con 
sincera incredulità, se l'è po
sta il «Sole-24 orci in un suo 
recente editoriale «Vedi — 
spiega riflessivo Oandolfl, 
delegato della Breda Fucine 
di Sesto — l lavoratori si fan
no Invece un'altra domanda, 
più di fondo E cioè se non 
slamo in grado di conquista
re oggi il contratto, come 
possiamo pensare di poter 
incidere domani sul processi 
di ristrutturazione e sul de
stini della nostra industria? 
Ecco perchè alla lotta parte
cipino tutti 1 lavoratori, an
che quelli che il contratto ce 
l'hanno già, com'è accaduto 
per lo sciopero generate di 
venerdl« 

Su questa questione Inter
viene anche Muggianu, dele-
§ato della Magneti Marellt di 

esto, azienda che ha di 
fronte a sé, per l'appunto, 
grosslsslml problemi di ri
strutturazione «La gente sta 
prendendo coscienza del fat
to che, se non si fa 11 contrat-

MILANO — Un momento della grand* manHeatazione del 27 maggio par il rinnovo dei contratti 

to, non si potranno affronta
re nemmeno 1 problemi di 
fondo della fabbrica Per due 
ragioni Innanzi tutto per il 
clima sindacale che, surri
scaldandosi Impedisce che 
si sviluppino il confronto e la 
coopcrazione necessaria E 
poi per 1 temi su cut è aperto 
lo scontro l'orarlo, l'orga
nizzazione del lavoro, le scel
te di politica industriale, che 
sono strettamente connessi a 
quelli della ristrutturazione 

aziendale E questo — ag
giunge — è sentito anche dai 
quadri e dagli stessi dirigen
ti, che qui contano poco però 
perché comanda tutto Tori
no (l'azienda è FIAT) e che 
perciò si sentono frustrati» 

Su questo legame tra il 
braccio di ferro sul contratto 
e le questioni di strategia In
dustriale, come splegaz one 
della forte combattività ope
rala di questi giorni Inbiste 
anche Corneo, delegalo iell 

Au oblanchì «La FIAT tn 
questi anni, non ha certo in
coraggiato 1 applicazione 
delia prima parte dei con
tratti Ha mandato avanti 
professi di ristrutturazione 
della cui dimensione veniva
mo a conoscenza soltanto 
dopo Adesso i lavoratori 
hanno capito che il controllo 
di questi processi è impor
tante soprattutto se si vuol 
garantire lavoro al giovani 
ai propri figli, e questo spie-

Più soldi 
nella busta 

paga di giugno 
(per le detra
zioni fiscali) 

ROMA — I vantaggi relativi alla modifica 
della curva IRPEF dovrebbero finalmente 
vedersi a partire dalla prossima busta pa
ga Giugno Infatti è il termine ultimo con
cesso alle aziende, per mettersi in regola 
con i nuovi conteggi La detrazione d'impo
sta prevista per 1 lavoratori dipendenti in 
effetti è iniziata dal primo gennaio, per cui 
nella busta paga di giugno dovrebbero con
fluire gli arretrati 

Ipotizziamo un dipendente con moglie e 
2 figli a carico e con reddito annuo lordo 
attorno ai 15 milioni Egli a fine mese do
vrebbe ricevere un rimborso di 135 mila 
lire per 1 primi 5 mesi dell anno, oltre alla 
normale detrazione d'imposta d) giugno di 
27 mila lire Abbiamo usato il condizionale 
perché è molto probabile che le aziende si 
avvalgano di un'altra agevolazione loro 
concessa dalla recente legge A fine mese 
potranno pagare solo tre quarti della cifra 
dovuta rimandando al conguaglio di di-
cembre 11 calcolo definitivo 

In quest'ultimo caso, naturalmente la 
busta di giugno sarà un pò meno «pesan
te», ma in compenso risulterà un pò meno 
leggera quella di dicembre, tradizional
mente decurtata per via appunto del con 
guagllo fiscale 

A partire da luglio (e con effetto sulla 
busta paga del mese prossimo) scatteranno 
infine anche le maggiorazioni degli assegni 
familiari, stabilite contestualmente ali ac
cordo sul costo del lavoro Un lavoratore 
dipendente con reddito tra gli 11 e i 12 mi 
lloni lordi annui e con due figli a carico 
avrà in più 58 mila lire ogni mese 

Da luglio 
«ricevuta» 
anche dal 
barbiere e 
in tintoria 

ROMA — Dal rnew prossimo guai a uscire da 
una tintoria o da un parrucchiere per uomo 
senza la ricevuta fiscale si rischerebbe di 
incorre e nelle ormai note sanzioni da parte 
della finanza Dopo ristoranti e «colffeurs 
pour dames* dal nnmo luglio scatta infatti 
1 obbligo del ri la o del «fastidioso» foglietto 
anche per tutta una serie di esercizi commer
ciali minor come appunto le tintorie, i labo
ratori di cornici quadri, vetri, specchi e roba 
del genere e così via 

Sono diciassette le categorie di commer
cianti (e relativi clienti) che dovranno ade
guarsi alle nuove disposizioni Vediamole 1) 
barbieri e parrucchieil per uomo e estetisti 
2) laboratori di fdlegnamena 3) laboratori 
fotografici e di foto ottica 4) laboratori di 
arte grafica e copi >terla 5) riparazioni di im
pianti idraulici etì elettrici 6) laboratori di 
lavanderia stlren i e tintoria 7) laboratori di 
legatoria hbri 8) lucidatura laccatura e do 
ratura di mobili e altri oggetti in legno 9) 
laboratori di maglieria 10) sartorie 11) ripa
razione e lavorazione di pellame e affini 12) 
oreficeria e orologeria 13) laboratori di cor
nici ecc 14) tappezzieri e materassai 15) ri
parazioni di radio TV materiale fotoclnema-
tografico ed elei trodomestici 16) lavori di 
pittura e stuccatura 17) imprese di pulizia 

Per ì commercianti quella della ricevuta 
fiscale non e 1 unica scadenza fiscale A luglio 
scatta anche 1 obbligo dei registratori di cas
sa per le imprese che nell 81 hanno dichiara
to un volume d affari superiore al 200 milioni 
annui Con scadenze annuali fino ali 87 si a 
degueranno alla nuova disposizione tutti gli 
altri esercizi commerciali 

ga il recupero sindacale di 
questi giorni» 

Recupero sindacale dopo 
una crisi cosi lunga da far 
pensare al padronato che era 
giunto il momento di dare 
un colpo definitivo'' Si recu
pero sindacale «Del resto — 
ricorda De Vecchi, della 
FLM di Sesto — in questi an
ni qui da noi si e continuato 
a contrattare, ed a livelli 
piuttosto alti* La ripresa 
sindacale, dunque, c'è La si 
e vista nella risposta degli ul
timi giorni la si vede nel pro
gramma di lotte in corso 
Perfetti della FLM di Sesto 
e Rocchi della zona Brianza 
ne sottolineano 1 estrema ar
ticolazione manifestazioni 
esterne soprattutto per le 
piccole e medie aziende, ma
nifestazioni di zona per le a 
ziende in crisi o dove sono 
stati presi provvedimenti an 
tisindacall Per il resto, inve
ce fermate brevi presidi del
le portinerie attuati dai lavo
ratori non direttamente in 
produzione rallentamento 
del tempi, blocco della speri
mentazione di nuovi proces
si produttivi, ecc Insomma, 
colpire la produzione per ri
chiamare gli industriali al 
punto vero del contendere e 
al suo costo effettivo 

•L'operaio non si piega si 
spezza», titolava nei giorni 
scorsi 1 Espresso una sua 
corrispondenza da Milano in 
cui illustrava la nuova scelta 
padronale del muro contro 
muro L operaio milanese, 
però, dimostra di essere fatto 
di una lega più sapiente di 
certi suol padroni, anche se 
siderurgici Una lega resi
stente e flessibile insieme 
«La richiesta dei turni dome
nicali anche se non e è il con
tratto, le denunce l'atteggia
mento dì certi capi hanno 
contribuito a rendere ì lavo» 
ratorl consapevoli della por
tata polìtica dello scontro 
Èlu di tanti discorsi» dice 

arbierl del C d F della 
Falck E Raimondi del C d F 
dell'Autoblanchl, dice -Il 13 
maggio siamo andati in set 
temila a Vedugno davanti 
alla fabbrica di Walter Fon
tana, presidente della Feder-
meccanìca Una settimana 
dopo alla notizia della rottu
ra delle trattative in pochi 
minuti si sono raccolte mi
gliaia di lavoratori davanti 
alla nostra fabbrica, è stato lì 
che abbiamo deciso di bloc
care simbolicamente la fer
rovia anziché andare in piaz
za anche perche il giorno 
dopo a Desio, veniva il papa 
e non volevamo dare 1 im
pressione di strumentalizza
re o peggio di provocare 
Per la prossima settimana 
sono previste quattro mani
festazioni di zona e poi tutti 
a Tonno» 

A questa ritrovata unita e 
capacità di Iniziativa del sin
dacato corrisponde un cam
biamento di clima molto 
percepibile sia nel rapporto 
tra sindacato e lavoratori (su 
questo tutti ì delegati con cui 
ho parlato sono concordi) 
sia nei rapporti con 1 opinio
ne pubblica Un segno im
portante in questo senso e 
venuto dal] Amministrazio
ne provinciale che unica in 
Italia credo ha espresso so
lidarietà piena ai lavoratori e 
critica per 1 oltranzismo pa
dronale 

E ta vecchia Milano ope 
ralsta che ritorna^ A qualcu
no può forse far comodo dir 
lo e pensarlo Ma in realtà è 
la Milano saggia e realistica 
dì sempre che non crede si 
possa costruire nulla di buo 
no, e tanto meno una vitale 
economia post industriale 
fondandosi su di un indù 
stria a bassa produttività ed 
a basse retribuzioni La lotta 
operaia in questi giorni ci ri 
corda proprio questo Non e 
poco e vale per tutti 

Piero Borghini 

Domenico Pittella 

La giunta del Senato propone le autorizzazioni 

La magistratura 
può procedere 
contro Pinella 

Voto positivo anche dei socialisti - Respinte a maggioranza le richie
ste per la cattura del senatore socialista imputato di terrorismo 

ROMA — La giunta delle immunità 
parlamentari del Senato ha concesso 
ieri due autorizzazioni a procedere in 
giudizio contro il senatore socialista 
Domenico Pittella, accusato di gravis
simi reati di terrorismo A maggioran
za invece la giunta ha negato le due 
autorizzazioni alla cattura chieste dagli 
stessi magistrati Anche le domande a 
procedere in giudizio sono state accolte 
a maggioranza hanno votato a lavore i 
commissari comunisti socialisti e de 
mocnstiani contro le autorizzazioni ha 
votato il rappresentante del MSI II se 
natore radicale si e astenuto su una del- > 
le due domande del giudici Per il man 
dato di cattura hanno votato i parla 
mentarl comunisti si e astenuto il radi 
cale hanno votato contro democristia
ni e missini Assenti invece il senatore 
socialdemocratico e il rappresentante 
della sinistra indipendente 

Domenico Pittella — non ricandidato 
dal PSI alle prossime elezioni politiche 
— ha ringraziato la giunta «per aver ac
colto la sua richiesta di convocarsi pri
ma della scadenza del mandato parla
mentare per esaminare la sua vicenda 
che rimane allucinante sconcertante e 
paradossale» Ma Pittella ha anche for
nito una notizia l'altra sera, poche ore 
prima cioè che la giunta del Senato si 
riunisse, è stato ascoltato, su sua richie
sta, dal magistrati Ernesto Cudillo, 
Ferdinando Imposlmato, Rosario Prio
re Domenico Sica Francesco Amato e 
Vecchione Dice Pittella di aver parlato 
con ì giudici «per due ore e mezzo, dan
do ì chiarimenti che potevo dare sulla 
base delle mie conoscenze Ho dichiara
to di essere a disposizione dell'autorità 
giudiziaria in qualunque momento e — 
aggiunge Pittella — per qualsiasi cosa 
per la quale possa dare la mta collabo
razione» 

La decisione della giunta è stata pre
sa dopo quasi quattro ore di seduta de
dicate all'esame e alla discussione del 
nuovi documenti istruttori fatti perve
nire dai giudici al Senato In queste 

nuove carte — e tn modo particolare in 
due deposizioni di terroristi «pentiti», 
tra cui quella di Enrico Fenzi cognato 
di Giovanni Senzanì — comparirebbe 
esplicitamente il nome del senatore Do 
menico Pittella Comunque per diveni
re operativa la proposta della giunta 
delle immunità dovrà essere sottoposta 
al voto dell assemblea di Palazzo Mada 
ma fino a Ieri sera non era stata ancora 
fissata la data di convocazione dell au 
la L immunità di cui gode Pittella sca 
eira il 12 luglio giorno dell insediamen
to delle nuove Camere (delle quali non 
farà parte il Pittella) Da quel giorno la 
magistratura potrà procedere senz al 
tro ali arresto dell ex parlamentare A 
questo punto della vicenda giudiziaria e 
politica dell esponente socialista e prò 
pno la concessione dell autorizzazione 
a procedere che potrebbe evitargli il 
carcere Spogliato dell immunità Pit
tella può chiarire la sua posizione da
vanti ai magistrati che lo hanno incri
minato per gravissimi reati di terrori
smo E non si può escludere che Pittella 
punti — oltre che a dimostrare la pro
pria innocenza — anche alla derubrica
zione dei reati ipotizzati, con conse
guente caduta dell'obbligatorietà del 
mandati di cattura Le accuse mosse al 
parlamentare prevedono perfino l'erga
stolo Eccole insurrezione armata con
tro i poteri dello Stato, guerra civile, 
partecipazione a banda armata, Istiga
zione a commettere delitti associazione 
sovversiva, attentato contro la Costitu
zione dello Stato Secondo 1 giudici ro
mani e per quel che risulta da due i-
struttone sul terrorismo, 11 senatore 
Pittella avrebbe stabilito contatti con 1 
vertici delle BR, avrebbe operato e cu
rato Natalia Llgas, la terrorista che il 19 
giugno del 1981 restò ferita ad una co
scia nell'agguato al difensore d'ufficio 
di Patrizio Peci, avvocato Antonio De 
Vita, avrebbe fornito alle Brigate rosse 
la disponibilità della clinica privata di 
Lauria (Basilicata) di cui era proprieta

rio e direttore sanitario avrebbe offerto 
aiuti in uomini armamenti e in ricoveri 
ai terroristi per programmi di assalto 
alle carceri di Palmi e di Lamezia Ter
me per fare evadere brigatisti detenuti, 
avrebbe proposto alle BR 11 sequestro 
del vicepresidente della Regione Basili
cata e assessore alta Sanità, 11 socialista 
Fernando Schettini 

Con una dichiarazione di Oianf illppo 
Benedetti 1 commissari comunisti han
no spiegato i motivi del voto espresso in 
giunta per accogliere le richieste del 
magistrati tese ad ottenere l'autorizza
zione alla cattura di Pittella «E da no
tare — ha detto Benedetti — che tutti l 
commissari (ad eccezione del missino e, 
in parte del senatore radicale) hanno 
votato a favore delle due richieste di au
torizzazione a procedere Va inoltre, se
gnalato che per I reati contestati al se
natore Pittella, il mandato di cattura è 
obbligatorio La decisione mia e del 
miei compagni è scaturita da un giudi
zio di bilanciamento fra due "beni ' co
stituzionali 1) la difesa dell'ordina
mento democratico e, quindi, la valoriz
zazione della risposta giuridica fornita 
in questi anni dal Parlamento con tutte 
le norme contro 11 terrorismo, 2) la tute
la della libertà di un parlamentare» 

•Essendo obbligatorio 11 mandato di 
cattura — ribadisce Benedetti — per 1 
reati di eversione contestati al senatore 
Pittella — (sul quali naturalmente sarà 
la magistratura a giudicare) ed essen
dovi per di più la sostanziale unanimità 
sulla concessione delle autorizzazioni a 
procedere, 11 giudizio di bilanciamento 
non poteva risolversi che con la preva
lenza del primo "bene" e con la com
pressione del secondo» 

Appare, dunque, quanto meno fuori 
luogo e spropositata la reazione di uno 
dei due commissari socialisti che ha ri
fiutato perfino il saluto al senatore Be
nedetti che In giunta aveva sostenuto la 
posizione dei parlamentari comunisti 

Giustppt F. Mtnntlti 

Dopo la strumentale raffica di comunicazioni giudiziarie 

Il ministro Fortuna: «Solidarietà 
totale a VaJenzi e alla Giunta» 

Attacco agli amministratori napoletani del notabile de D'Onofrio - Lo scudo crociato 
tenta di condizionare l'operato della magistratura - Geremicca ricorda la vicenda Cirillo 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI — E sceso in campo 
un ministro della Repubbli
ca, Loris Fortuna, per espri
mere «totale solidarietà aglt 
amministratori comunali di 
Napoli e al sindaco Valenzi» 
colpiti in questi giorni da 
una raffica di comunicazioni 
giudiziarie per la gestione 
del problema casa dopo 11 
terremoto II ministro alla 
Protezione civile dopo aver 
dichiarato che «distinguere 
fra i senzatetto napoletani 
appare certamente impro
prio sul plano politico e so
ciale» ha anche affermato 
che e «sicuro che la magi
stratura risolverà rapida
mente 11 caso secondo logica 
e giustizia» Un rapido riepi
logo del fatti dimostra del re
sto 1 assoluta giustezza della 
linea politica assunta dall 
amministrazione nell intero 
capitolo-casa dopo il sisma 
Il giudice Roberti ha inviato 
28 comunicazioni giudiziarie 
al sindaco agli assessori e ai 
membri della commissione 
casa del comune perche sa
rebbero «colpevoli» di avere 
alloggiato nelle case sfitte 
requisite dopo il terremoto 
non solo terremotati ma an
che senzatetto essi inoltre 
sarebbero «rei» di essersi fatti 
picchiare dalla polizia per a 
ver voluto Impedire lo sgom 
bero di senzacasa da alcuni 

di questi appartamenti, venti 
giorni fa Episodio fra l'altro 
sul quale 11 ministro Rogno
ni ha inviato un ispettore ad 
indagare, ma 1 risultati di 

SLiesta inchista non sono no-
neppure al magistrato 
L'infondatezza e la prete

stuosità dell'attacco all'am
ministrazione comunale ap
pare chiara, ma non è stala 
sufficiente alla Democrazia 
cristiana per evitare una cla
morosa «gaffe» Preso dalla 
foga elettorale 11 responsabi
le degli enti locali della DC, 
Francesco D'Onofrio, candi
dato a Napoli nel collegio 
numero 3 per 11 Senato (lo 
stesso di Francesco De Mar
tino) si è lanciato in un for
sennato attacco alla giunta 
di sinistra, spingendosi al 
punto dì affermare che «non 
occorreva attendere gli in 
terventi della magistratura 
per ipotesi di reato a carico 
del sindaco e degli ammini
stratori per dire basta a que-
st esperimento durato ormai 
troppo a lungo* Poi dopo a 
ver affermato che «non si 
può ammettere che di fronte 
ad iniziative della maglstra 
tura napoletana si levi dal 
Partito comunista il solito 
penoso coro di lamentazioni 
per presunti complotti dei 
magistrati a danno di questa 

mirabile giunta il re 
sponsabile degli enti locali 
della DC si permette di dare 

consigli «Impari una volta 
per tutte il Partito comuni
sta — dice — a consentire al
la giustizia di fare 11 suo cor
so anche quando a Napoli 
come a Torino, come a Par
ma e come a Rlminl e In cen
to città rette dalle "mirabili" 
giunte di sinistra, ad essere 
imputati sono 1 sindaci co
munisti, gli assessori comu
nisti, i lottizzatorl comuni
sti* «Se qualcuno aveva dei 
dubbi sulle origini degli at
tacchi che sono stati mossi 
in questi ultimi tempi all' 
amministrazione comunale 
— ha notato ieri Valenzi — le 
dichiarazioni del signor t> O 
nofrio li ha fugati immedia
tamente» 

E l'assessore Geremicca 
ha incalzato «È del tutto evi
dente che la dichiarazione 
del professor D Onofrio e ri
volta non tanto a noi quanto 
alla magistratura nella pre 
sunzlone di condizionare il 
giudizio e di strumentaliz
zarne i comportamenti con 
argomenti che ricordano 1 
messaggi di stampo mafioso 
Che la giustìzia faccia il suo 
corso e stata 1 intera ammi
nistrazione comunale a chie
derlo subito offrendosi di 
conferire con la magistratu 
ra> 

Fra 1 altro Andrea Gere 
micca ha rinunziato alte sue 
prerogative parlamentari 

per essere ascottato dal giu
dice non è tradizione invece 
di deputati e senatori de age
volare il lavoro del magistra
ti 

Poi l'assessore comunista, 
dopo aver ammonito la DC a 
non rompere il clima dì soli
darietà che si è creato fra 
tutte le Istituzioni dello Stato 
per ta tenuta stessa della de
mocrazia In una città dai 
gravi problemi economici e 
sociali ricorda che «1 uso de-
g.l alloggi sfitti requisiti a 
Napoli e in provincia è stato 
preventivamente concordato 
tra tutte le Istituzioni, per 1-
nizìatlva nostra E mentre 
noi lavoravamo in questo 
senso molti, troppi esponenti 
della DC tiravano nella dire
zione opposta, come è acca
duto durante la squallida vi
cenda Cirillo tutta ancora 
da scrivere, anche per quan
to riguarda 11 sanguinoso ri
catto delie Brigate rosse pro
prio sull'esplosivo problema 
delle requisizioni degli allog
gi sfitti ricatto al quale non 
abbiamo ceduto e non certo 
per merito di alcuni ambien
ti della DC o come sta acca
dendo nell allucinante fac
cenda dei tegami tra il co
struttore abusivo Sagtiocco e 
troppi gruppi e forze dentro 
la DC e dentro altri settori 
Istituzionali» 

Maddalena Tulanti 

GR2 delle 730 di ieri mal 
tlna Eugenio Mannello leg 
gè il 'pastone* elettorale 
Quando arriva a parlare del 
PCI dice «J comunisti che 
domani presen teranno il 
proprio programma conti 
nuano ad Insistere sul ripe 
tutamente smentito sposta 
mento a destra della DC* 
Smentito da chi? Da lui me 
deslmo, Eugenio Marlnello 
(e a che titolo?), dalla DC? 
(capirai che smentita!) dai 
fatti? (figurarsi!) Non si sa 
bene quale ente persona 
Ufo, potenza misteriosa ab
bia 'ripetutamente smenti
to* lo spostamento a destra 
della DC sul quale i comuni
sti, cocciuti «continuano ad 
Insistere» 

Questa ennesima «perla* 
della faziosità della RAI-TV 
potrà figurare fra 1 casi da 
discutere se, come et augu
riamo, verrà accolta la rJ-
chlesta avanzata dai rappre-

Se il GR2 smentisce, 
«Primo piano» inventa 
il capolista 
sententi dei PCI nel consi
glio di amministrazione del
ia PAI (Ignazio Pjrastu 
Giorgio Tecce, Giuseppe 
Vacca Adamo Vecchi) di 
porre ali ordine del giorno 
della prossima sedu ta *il 
problema dell Informazione 
e dei programmi in questo 
periodo elettorale* La ri 
chiesta è contenuta in una 
ietterà che i quattro consi
glieri hanno inviato al presi
dente Sergio Zavoii e al di 
rettore generale Biagio A-
gnes e nella quale si denun
ciano gravi violazioni 'degli 
Indirizzi e delle indicazioni 

che anche di recente hanno 
sottolineato la necessità di 1-
splrare I informazione spe
cie in periodo elettorale alla 
più scrupolosa obiettività 
imparzialità e comp/etezza» 
Fra i casi citati il servizio del 
TG1 di mezza sera di merco
ledì 25 che nell annunciare 
1 inizio della campagna elet
torale *metteva casualmen
te in evidenza il solo contras
segno della DC» la grave 
manipolazione nel commen
to politico del TG2i>era di sa
bato 28 maggio che 11 giorna
lista Mimmo Liguoro ha 
svolto come portavoce del 

PSI e del suo segretario 11 
servizio da Mosca del TG1 
sera di domenica 29 maggio 
che Antonio Natoli *come 
sua abitudine ha trasforma
to in un comizio nel quale le 
sue personali opinioni pren
dono il posto delle notizie» 
«È per questi e altri episodi* 
ha detto il compagno Igna
zio Ptrastu *che Tecce Vec
chi Vacca ed io siamo inter
venuti con tanta decisione e 
con tin ueremo ad in tervenlre 
per impedire che la lottizza
zione e I appropriazione di 
parte abbiano effetti nefasti 
nella campagna elettorale* 

* a • 

Oltre al casi che abbiamo 
citato sia nella lettera che 
nella dichiarazione di Pira 
stu si denuncia una vicenda 
che dovrà essere chiarita fi 
no in fondo e subito E i letto 
ri capiranno perché Paolo 
Sornaga un italiano che vive 
a Parigi dove si occupa dì do

cumentari cinematografici e 
insegna cinema presentò ad 
Aldo Forbice uno dei re
sponsabili della rubrica *Pri 
mo Piano*(seconda rete tele 
visiva) un progetto molto 
dettagliato (13 cartelle datti
loscritte quello che si chia
ma Il 'trattamento») per un 
servizio sul terrorismo in 
Francia Gli venne detto che 
il servizio sarebbe stato rea
lizzato ad una condizione 
che alla sua realizzazione 
partecipasse il corrisponden
te del GR2 da Parigi Michele 
Lubrano Condizione che 
Sornaga accettò 'Con Mi
chele Lubrano — ci ha detto 
Sornaga — ho parlato due 
sole volte* Il 12 gennaio 
scorso Sornaga consegna il 
servìzio pronto per essere 
trasmesso e aspetta II servi
zio va in onda sul secondo 
canale la sera di domenica 22 
maggio con queste due novi 
tà Sornaga non eplu lauto 

re (che e di entato Michele 
Lubrano) ma il reg sta nella 
seconda parte ci sono inter 
venti di Ugo Intim direttore 
dell 'Avanti'* e capolista del 
PSI in Liguria sul 68 e il ter 
rorismo e sui diplomatic so 
vietici espulsi dalla Francia 
perché accusati di spionag 
gio 'lo non ne sapevo men
te* dice Sornaga 'Oltre tut
to 1 episodio dei diplomatici 
sovietici risaie a dopo che io 
avevo consegnato i/ servi 
zio* Sornaga aggiunq che 
quello che dice lo hi caputo 
da amici perché nessuno si 
era premurato ne di mfor 
marlo delle manipolazioni 
né di avvertirlo della data 
della trasmissione Se la de 
nuncia dì Sornaga corri 
sponde al vero (e ciò può es 
sere rapidamente accertato) 
qualcuno deve intervenire ed 
energicamente E in gioco si 
può dirlo senza retorica la U 
berta 

Mano Pastore ha inviato 
al nostro direttore questa 
lettera «Caro direttore il 
conduttore di un telegiorna 
le e qualcosa di più di un 
semplice lettore di testi Ma 
non o neppure il solo a deci
dere cosa mandare m onda 
A proposito delia critica che 
1 Unità mi muove di non a 
ver Inserito nel TG2 di lune
di sera tra le altre una di
chiarazione o un intervento 
di parte comunista vorrei 
precisare 1) che alle 19 45 di 
lunedi sera da nessuna parte 
era ancora arrivata la segna 
lazione di un discorso di 
qualche esponente del PCI 
2)che il coordinamento delle 
informazioni politiche era 
affidato quel giorno al colle 
ga Vittorio Fiorito che oltre 
ad essere un eccellente gior 
nalì ta e da sempre un mlli 
tante comunista quindi ere 
do al di sopra di ogni sospet 
to* 

Come giornalista mi sor 
prende il fatto che 1 coìleghl 
del TG2 aspettino comunica
ti e veline le notìzie, se non 
arrivano si cercano Come 
telespettatore non mi Inte
ressano l retroscena né, me-
no ancora» mi interessa sa
pere che tessera ha tn tasca 
questo o quel redattore (que
sto fa parte del malcostume 
in uso alla RAI-TV) Mi Inte
ressa invece rilevare (come 
ho fatto) che è inconcepibile 
che in piena campagna eiet-
torale vada in onda un servi
gio sulle elezioni senza il mi-
nimo cenno al PCI Questo è 
ciò che conta D altra parte 
quella stessa Aera il TG1 ha 
parlato sia pure In fondo ai 
•pastone* e dopo Almlrante, 
del PCI citando i'articoJo di 
fondo dell 'Unità» sul vertice 
di WjJliamsburg 

Ennio Eltn* 


